

FAIT DU JOUR

politique.union@sonapresse.com

Covid-19: réflexion sur un protocole de prise en charge

Prissilia M MOUITY
Gabon/Libreville

LES Comités technique et scientifique du plan de veille et de riposte contre l'épidémie de coronavirus étaient en séance de travail hier au ministère de la Santé. Trois préoccupations essentielles étaient au centre de cette rencontre de réflexion, à savoir : la mise en place d'un protocole thérapeutique, la disponibilité des tests de dépistages rapides attendus au Gabon et la révision du système sanitaire au Gabon. En effet, mises en place pour contrer le Covid-19 au niveau national, ces deux entités ont fait l'état des lieux de la pandémie du nouveau coronavirus et des dispositions en matière de prise en charge dans notre pays. Elles se sont également penchées sur la problématique des structures dédiées à la prise en charge des malades du Covid-19 et leurs capacités d'accueil. "Nous avons fait le point des activités du Comité technique du plan de veille et de riposte contre le coronavirus, avant d'examiner les points urgents sur lesquels travailler ensemble: entre autres, la mise en place d'un protocole thérapeutique, des choix des molécules dont nous devons disposer afin de ne pas être confrontés à un problème de ravitaillement. Nous nous sommes également interrogés sur la fiabilité des tests de dépistage rapides que nous allons acquérir et qui devraient permettre d'avoir des résultats rapides et prendre des décisions qui s'imposeront. Enfin, nous avons passé en revue les structures sanitaires réservées à la prise en charge des cas de Covid-19 avant de nous interroger sur les structures à même de prendre en charge les autres pathologies", a fait savoir Marielle Bouyou Akotet, présidente du Comité scientifique du plan de veille et de riposte contre l'épidémie de coronavirus.

A noter que, comme l'entité



Les comités scientifique et technique du plan de veille et de riposte sur le coronavirus réunis hier.

technique du plan de veille et de riposte contre l'épidémie du coronavirus, le rôle de ce

nouveau Comité scientifique va consister à circonscrire cette pandémie. Il a pour mission

principale d'examiner les protocoles thérapeutiques utilisés ailleurs, et de choisir les

meilleures options de prise en charge des cas de Covid-19 au Gabon.

Les supermarchés, bons élèves de la prévention



DU côté des supermarchés, l'application des consignes de prévention est perceptible à Géant CKDO, Géant Casino (Mbolo), etc. Aussi, à l'entrée principale de ces espaces commerciaux, des agents se chargent-ils de la désinfection des mains, mais aussi des chariots avant de les remettre aux clients. Lesquels, pour la plupart, portent d'ailleurs des gants et autres masques de prévention.

"Après usage des chariots, les personnels en charge de les désinfecter procèdent aux mêmes gestes, avant qu'un autre client ne s'en saisisse", explique-t-on du côté de la direction générale de Géant Ca-

sino Mbolo. Et pour plus de sécurité, fait constater le responsable, la majeure partie du personnel de l'établissement commercial porte des gants et des toucans. La distanciation sociale est exigée et manifeste au niveau du pool caisse, où le personnel est disposé à environ 2 mètres et demi d'intervalle. Mieux, des banderoles ont été déployées, de sorte à amener les usagers à éviter de se bousculer au moment du paiement. Il reste que cette distance sociale est encore difficile à imposer dans les rayons. Heureusement que certains clients font eux-mêmes preuve de discipline.

Le dispositif préventif n'était pas encore rigoureux, samedi dernier, au magasin du label Cecado du Pk5. D'autant que le personnel attendait toujours les consignes y relatives de la part de la direction générale. Par contre, les usagers étaient soumis à la désinfection des mains à leur arrivée à la caisse. "Dès lundi, le dispositif de prévention devrait être plus corsé, et les clients filtrés à l'entrée. Histoire d'éviter d'être en contact", informe-t-on du côté de la direction de l'établissement. Depuis samedi dernier, des agents des Forces de police ont été mis à contribution à Géant CKDO, pour permettre aux usagers d'entrer dans le magasin, conformément aux consignes de sécurité édictées. Il convient de souligner que les pharmacies, la Sonapresse (éditrice du Journal L'Union) et Multipress Gabon (qui en assure l'impression) étaient à l'avant-garde de ce combat de la prévention. Depuis le début de cette semaine, d'autres entités (banques, boulangeries, commerces alimentaires...) leur ont emboîté le pas en mettant des produits désinfectants à la disposition du personnel et de la clientèle, parfois avec prise de température des usagers.

Styve Claudel ONDO MINKO